

## **De nombreux chantiers en cours chez les arboriculteurs du Haut-Rhin**

La période de repos végétatif pour les arbres fruitiers ne correspond pas du tout avec une période de repos pour les arboriculteurs du Haut-Rhin. Ceux-ci se sont réunis récemment à Altkirch pour faire un point et décerner des distinctions.

**G.W.** - 04 janv. 2025 à 19:11 - Temps de lecture : 2 min

|



Pierre Bader est le nouveau président d'honneur de la Fédération des arboriculteurs du Haut-Rhin. Derrière, le labyrinthe de pommiers de l'Écomusée. Photo archives G.W.

C'est encore la haute saison pour les arboriculteurs haut-rhinois, avec les livraisons, distributions et plantations des centaines d'arbres de la Sainte-Catherine de la CEA (Collectivité européenne d'Alsace) et des milliers d'arbres commandés lors des différentes expositions fruitières des associations dans tout le territoire. Le conseil d'administration de la Fédération des arboriculteurs du Haut-Rhin, réuni en décembre à Altkirch, en a fait le constat.

### **L'art de l'espalier au patrimoine immatériel de l'Unesco ?**

C'est aussi la reprise des actions de formation, cette année, du stage d'initiation de cinq journées (dix cours) au module de formation des futurs moniteurs fédéraux sur deux ans. Des stages d'une journée pour la distillation et la pomologie sont proposés également.

Un projet européen se précise, avec la conception d'un ou plusieurs vergers de transmission pour sauvegarder les techniques ancestrales de formation et d'entretien de formes palissées en deux ou trois dimensions. L'art de l'espalier pourrait être inscrit bientôt au patrimoine immatériel de l'Unesco.

### **Quel avenir pour les vergers de l'abbaye d'Oelenberg ?**

Une recherche de terrain avance aussi, peut-être dans le Sundgau, et vient encore charger la barque pour un projet de collection nationale de prunus. Les arboriculteurs constatent que des dizaines de variétés fruitières sont perdues chaque année en France par ignorance et manque de soutien des responsables politiques.

Autre incertitude du moment, l'avenir des vergers de l'abbaye d'Oelenberg. Les contacts sont pris et l'ensemble des administrateurs de la fédération travaillent dans toutes les directions.

### **Distinctions**

En fin de conseil d'administration (CA) de la fédération haut-rhinoise, une série de distinctions fédérales ont été votées pour des bénévoles méritants dans les associations.

Deux membres du CA ont été décorés de la médaille de bronze du bénévolat de l'ADN (Académie du dévouement national), dont la devise est « Faire le bien parce que c'est le bien ». Il s'agit des deux vétérans, Patrick Wachbar et Pierre Schneider, qui sont une partie de la mémoire de la fédération.

Une autre personnalité de l'arboriculture fruitière du Haut-Rhin a été mise à l'honneur : Gilbert Werth, de Ballersdorf. Pour son implication dans la formation de moniteurs fédéraux pendant plusieurs décennies, il sera le parrain de la prochaine promotion qui entre en stage ce mois-ci.

Le CA a aussi décerné le titre de président d'honneur de la Fédération des arboriculteurs du Haut-Rhin à son ancien président Pierre Bader pour l'ensemble de son parcours.